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林健鋒「開山劈石」促經濟
致力積金對沖標時中小企融資 政商名人齊撐

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）9月立法會換屆選舉提名期已經過半。經民聯副

主席林健鋒昨日在一眾香港總商會代表的支持下，報名競選連任商界（第一）議

席。他形容，香港目前面對種種問題，猶如一座座大山，一定要「開山劈石」，

而取消強積金對沖、標準工時立法、經濟滑落、中小企業融資等問題將是他在下

屆議會要處理的首要任務。他強調，自己在過去多年致力於為商界服務，得到總

商會的認同和支持，希望為香港前途繼續出一分力，讓經濟有更大發展空間。

提名

香港文匯報訊（記者 楊家駿）立法會建築、測量、
都市規劃及園境界向來都是競爭激烈的界別，現任立法
會議員謝偉銓昨日正式報名角逐連任，並獲超過50名業
界人士及現任立法會議員到場支持。謝偉銓對選情有信
心，但強調不會掉以輕心，會繼續匯聚業界力量，及聯
繫任職於各公私營機構的學會會員與特區政府官員，為
香港、為業界做實事。
謝偉銓正式報名參選，超過50名業界人士到場支持。

謝偉銓指，自己在過去4年的任期內，積極投入議會工
作，但有不少工作涉及發展事務，並非一朝一夕能見成
效，因此希望競逐連任，「未來4年十分關鍵，需要繼
續推動，我有決心和信心做到更好。」
謝偉銓以「銓心實幹，承續為同行」為競選口號，力
求繼續匯聚業界力量，為香港、為業界做實事。
他形容，自己屬於「實幹型」，在過去4年一直以務
實專業、積極用心的作風，凝聚業界在房屋、土地、交
通、環保、青少年往上流等社會關注的議題上出謀劃
策，深受業界和社會廣泛認同及支持。

促官產學研結合「整大個餅」
他強調，會繼續敦促政府適度有為，協助業界「整大
個餅」，推動官產學研相結合，為業界，尤其是中小企
及青年，提供更多發展機會。
被問及今次競逐連任，謝偉銓充滿信心，但亦不會掉
以輕心，並強調業界需要實幹、具有多方面經驗的代

表，努力及誠心聯繫任職於各公私營機構的學會會員與
政府官員。自己的優勝之處在於經驗：他曾經在政府、
半官方機構以及私人發展商工作過，在政府部門更曾工
作超過十年，對政府事務較為熟悉。

同行讚實幹 溝通業界議會
香港測量師學會會長劉振江表示，謝偉銓做事非常務

實，不但努力跟進與業界有關的事項，同時兼顧業界的
實際需要，更能夠與4個界別的業界都有良好溝通，既
能將他們的聲音帶入議會，也能就政府的法案尋求業界
的意見，所以支持謝偉銓繼續連任。
香港規劃師學會前任會長譚寶堯表示，謝偉銓過去幾

年的確如其競選口號「銓心實幹」一樣，為業界努力做
了很多實事，包括為長者爭取適切居所､爭取完善置業
階梯等等，同時又積極舉辦各類型論壇，與業界商討政
策，「我每次都有參加」。
立法會「六人組」的另外5人，包括商界（第二）廖

長江，保險界陳健波，體育、演藝、文化及出版界馬逢
國，金融界吳亮星及旅遊界姚思榮也到場支持。
他們都讚揚謝偉銓過去4年，無論議會的工作還是與

業界溝通的工作都非常勤力､用心，希望他能夠連任成
功，繼續為業界､為社會做實事。
參選建築、測量、都市規劃及園境界的還有報稱沒有

政治聯繫的姚松炎。

謝偉銓「銓心實幹」業界力挺

經民聯主席梁君彥，立法會金融服務界現任議員張華
峰，九龍西現任議員梁美芬，香港總商會理事于健

安、余鵬春、胡定旭、李大壯、周維正及中小企委員會
副主席楊敏健昨日現身，為競逐連任的林健鋒打氣。
林健鋒表示，香港目前面對種種問題，猶如一座座大
山，一定要開山劈石。他舉例，在經濟低迷的當下，中
小企業融資是一個大問題；《競爭法》出爐直接影響本
地企業運作，特別其中有很多不清晰的地方需要釐清；
取消強積金對沖有違1995年商界和政府的共識，倍受
到商界關注。還有標準工時立法等，都是他倘成功連任
後要處理的首要任務。

代言總商會 爭社會認同
他強調，自己的工作和香港總商會有緊密聯繫，總商
會很多會員，有大公司，也有中小企，但無論大小，都
是自己的服務對象。過去多年，自己一直致力於把商會
的聲音和意見在立法會和社會發表，得到商會的認同，

積極向政府高層反映有關意見，不少都得到政府的接
納。

為工商界護航 為港前途出力
林健鋒最後強調，有信心繼續為工商界保駕護航，為

香港前途出一分力，希望香港經濟一日比一日好，希望
未來香港社會更加和諧，讓經濟有更大發展空間。

商界領袖齊讚：健鋒做到嘢
胡定旭在為林健鋒打氣時表示，作為總商會前主席，

在總商會工作了十幾年，看到林健鋒議員為商界發了不
少聲音。雖然有時商界和勞工界有不同看法， 但雙方
最終能找到方法共贏，相信林健鋒能繼續為商界發聲，
為香港和諧作貢獻。
余鵬春指，自己作為「中國委員會」的主席，他知道
林健鋒在粵港合作方面做了大量工作，最近更特意為
「一地兩檢」向內地提供了很多好的意見。他希望「一

地兩檢」能通過，為粵港兩地合作帶來更多機會，為香
港帶來更多商機。
楊敏健說，林健鋒過往在總商會作出很多貢獻，好的
議案他會相當進取，而不好的議案他也會很公正地反
對。李大壯與香港總商會另外幾位理事一同前來支持林
健鋒連任，他指：「林生是我好朋友。他和商會很多理
事共同工作了十多二十年，對商會工作十分熟悉，也十
分了解香港工商界和經濟發展中遇到的困難要如何克

服，我們大家包括會長都繼續支持林生連任。」
于健安說，身為總商會勞顧會的僱主代表，一直得到
林議員在工作上的支持，尤其是在標準工時的問題上。
他表示，林健鋒在不同層面都為中小企表達過很多聲
音，所以會繼續支持林健鋒。
周維正則表示，林健鋒為商界所做的事是有目共睹
的，他會無保留支持林健鋒。
商界（第一）候選人還包括自由黨陳浩濂。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）鄉議局主
席劉業強昨日在一眾鄉紳陪同下，報名參選
立法會鄉議局界別。他強調，自己若能進入
立法會，會爭取捍衛原居民合法權益，支持
特區政府依法施政。他引用了父親劉皇發的
八字真言「發展新界，繁榮香港」，指用在
今日仍然很適合。
劉業強昨日到灣仔修頓中心報名參選，
接替其父劉皇發（發叔）的議席。陪同他
報名的，包括鄉議局兩名副主席林偉強及
張學明、十八鄉鄉事委員會主席梁福元，
和已報名參選新界東的上水鄉事委員會主
席侯志強等。

發叔八字真言仍適用
劉業強表示，自己若能晉身立法會，就會

爭取捍衛原居民合法權益，支持特區政府依
法施政，希望創造城鄉共融，建設和諧社
會，為香港人謀福祉，又指，父親劉皇發的
八字真言「發展新界，繁榮香港」時至今日
仍然適用。由於發叔已退休，目前正在休
養，所以並沒有就他的參選提供意見。
劉業強又表示，自己有簽署確認書，因為

他認同「一國兩制」和香港基本法。由於確
認書引起社會討論，他認同特區政府應解釋
簽與不簽對參選人所帶來的不同後果。

劉業強承前啟後 創城鄉共融

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）主打「第
三條路」、擬派員參加今年立法會選舉的
「新思維」突然發生大地震：該黨兩名副主
席廖添誠及姜炳耀，與3名執行委員和5名
黨員共10人昨日以「道不同不相為謀」為由
退黨。「新思維」代主席鄭承隆承認，廖添
誠及姜炳耀原擬出選新界東，但該黨經評估
勝算不高後不建議對方出選，「與選舉直接
有關，不是源於想法南轅北轍。」
廖添誠、姜炳耀等10人在公開信中稱，
他們加入「中間路線」的新思維政黨，是
希望以「理性，公義，互相尊重，爭取香
港人利益」的主軸理念，為香港開拓新的
政治道路。「政府有效施政，是維護港人
利益的基石；社會的共融協作，是香港步

向平穩發展的重要因素。」

公開信：道不同不相為謀
信中續稱，一路走來，他們發覺黨內

「仍未能擺脫固有『政黨兩極化』的意識
形態」，更令他們了解到「群而不黨、黨
而不爭」的重要性，也深深明白到黨團的
利益與他們的理想出現重大分歧，「道不
同不相為謀」，故宣佈正式退黨，又稱
「新思維」內外一切事務都與他們無關。
姜炳耀在接受傳媒訪問時稱，「中間路

線」不應偏向一邊，不能事事批評特區政
府施政，或未經詳細討論就示威抗議，又
質疑「新思維」核心人物並未真正實行
「中間路線」，更以民主黨出身的主席狄

志遠和執委黃成智，「少少嘢就要示威，
搞大佢。」
有指退黨黨員或會另組隊出選新界東，

他只稱，他們倘以獨立身分出選，不會再
用「中間路線」這字眼，而是會強調建設
香港、和諧等政綱。

鄭承隆：會積極挽留
鄭承隆在昨日下午的記者會上稱，該

10人全部來自新東選舉團隊，而「新思
維」至昨日下午仍未收到他們發出的口頭
或書面退黨通知。在收到通知後，他們將
會作出積極挽留。
他指，有關人等退黨，相信與該黨在決

定新界東應否繼續派黨員出選立法會選舉
有關：他和總幹事陳家偉於7月5日就應
否繼續新東選舉事情曾跟新東團隊成員探
討，其間向對方分析新東目前有「民主思

路」另一條論述相近的團隊出選，經評估
該黨在新東知名度和勝算較低，遂於本月
14日由狄志遠正式建議廖添誠，其團隊
不應繼續選舉工程。
鄭承隆續稱，在7月16日的緊急會議

上，該黨核心成員討論有關新東選情。他
們充分肯定新東團隊的努力，但希望選民
能夠聚焦「中間路線選舉」，並決定該黨
不會派出成員參與新界東2016立法會選
舉。同日，狄志遠以短訊通知新界東選舉
團隊，及要求團隊停止一切代表「新思
維」的選舉工程。經過聯絡溝通後，新界
東團隊向狄志遠表示接受相關決定並結束
代表「新思維」。
「新思維」表示，「作為政黨的領導

層，我們已作出『最壞的打算，最好的準
備』，留下來的黨員將會更團結，加倍努
力為中間路線出力。」

10人因「選」退出「新思維」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立
法會換屆選舉提名期開始近一星期，
立法會工業界（二）議員林大輝昨日
向傳媒透露，他今年不會競逐連任。
林大輝稱，自己擔任立法會議員已

經8年。評估過去的成績，他發現實
際情況與理想有很大的落差，也感到
自己能力不足，議會表現也未如理
想，很多政策都無法推動，只能坐着
面對拉布。他相信就算繼續下去，自
己在議會的成績不會很突出。
他續說，自己已五十多歲，雖然健

康情況良好，心境也很年輕，但再過
數年就要「登六」，故決定退下來，
「停一停、諗一諗」，思考未來的路
向，希望「在迷失中找回方向」。

覓其他平台服務社會
林大輝強調，公眾對立法會劣評如潮，但
立法會是一個「易出難入」的地方，自己作
出不參選的決定，是經過很慎重考慮的。不
過，他對社會、民生事務抱濃厚的興趣，日
後定不會「閒着無聊」，而是繼續積極關注
公共事務，並保證日後會參與不同平台參
與，服務社會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一直口口聲
聲稱功能界別「不公義」的反對派，紛紛報名
參加功能界別選舉。民主黨的區諾軒，及「傘
兵」伍永德日前分別報名參選立法會批發及零
售界和飲食界選舉，聲稱要打破該個界別的
「壟斷」。
區諾軒聲稱，他是次參選，是批發及零售界

回歸以來第二次有「民主派」挑戰。他稱，自
己獲得中小企和南區居民支持，包括從事肉類
批發及化妝品零售業商戶，又聲言自己在爭取
提名期間，聽到最多的聲音是自由黨「表現懶
散」。他將以租金為主要議題，又期望香港能
吸引高質素旅客到港。
曾任米芝蓮餐廳廚師的伍永德則稱，自己主

要獲得中小企和獨資經營公司提名，又聲言業
界一直被代表「大財團」的自由黨現任議員張
宇人「把持」，不真正代表飲食界的聲音。他
稱，業界希望飲食界能夠專業化，改進資歷架
構有助從業員獲取專業認可。
批發及零售界參選人還包括獲現任立法會議

員方剛推薦的自由黨邵家輝。飲食界參選人還
包括競逐連任的現任議員張宇人。

鴿黨「傘兵」出戰功能組別
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■■林健鋒昨日報名參選新一屆立法會林健鋒昨日報名參選新一屆立法會，，梁君彥梁君彥、、張華峰張華峰、、梁美芬梁美芬、、
于健安于健安、、余鵬春余鵬春、、胡定旭胡定旭、、李大壯李大壯、、周維正周維正、、楊敏健到場助威楊敏健到場助威。。

■劉業強昨日報名參選，林偉強、張學明、梁福元及侯志強等到場打氣。
鄭治祖攝

■■謝偉銓昨日報名參選謝偉銓昨日報名參選，，逾逾5050名業界人士到場支持名業界人士到場支持。。 鄭治祖鄭治祖攝攝

■林大輝昨日表示，不會競逐連任。
鄭治祖 攝


